

VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### OBSERVACIÓN ELECTORAL

#### **CONVIÉRTETE EN OBSERVADOR ELECTORAL**

Querétaro ya se prepara para las elecciones de 2021, por lo que si quieres involucrarte un poco más puedes postularte como observador electoral. ¿Qué es un observador electoral? Son ciudadanos interesados en conocer tanto el desarrollo como las actividades que se realizan antes y durante las elecciones. Entre lo que se puede observar está: Instalación de casilla. Desarrollo de la votación. Escrutinio y cómputo de la votación en la casilla. Fijación de resultados de la votación en el exterior de la casilla. Requisitos. 1. Ser ciudadano o ciudadana mexicana en pleno goce de sus derechos civiles y políticos. 2. No ser, ni haber sido miembro de dirigencias nacionales, estatales o municipales de organización o de partido político alguno en los tres años anteriores a la elección. 3. No ser, ni haber sido candidato o candidata a puesto de elección popular en los tres años anteriores a la elección. 4. Realizar los cursos de capacitación, preparación o información que impartan el INE y en su caso, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro o las propias organizaciones a las que pertenezcan. Quiero ser observador. Las solicitudes de acreditación se recibirán ante los órganos competentes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro del 22 de octubre de 2020 al 30 de abril de 2021. Concluida la revisión de las solicitudes, se notificará a la persona para que realice el curso de capacitación respectivo. Una vez que se acredita el curso de capacitación, y cumplieron con los requisitos, los consejos locales y distritales del INE, aprobarán y entregarán las acreditaciones correspondientes. Más información: 442) 101 98 00 o consulta la página: [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx)

<https://queretanizate.com/conviertete-en-observador-electoral/>

### **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

#### **AVIZORAN IMPUGNACIÓN POR CANDIDATURAS DE MUJERES**

Por Khalid Osorio

Existe la posibilidad de una impugnación contra el proyecto del INE que obliga a postular mujeres en ocho de las 15 gubernaturas que se disputarán en 2021, coincidieron legisladoras queretanas. Marcela Torres, diputada federal de PAN, consideró como normal que algunos actores políticos quieran rebatir la iniciativa, sin embargo, destacó que la paridad es el criterio que permea en el INE y en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ante un posible caso de impugnación. (AM 2)

### **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

#### **PAN**

#### **EL PAN ESTÁ CONCENTRADO EN EL PAN: AGUSTÍN DORANTES**

Por Tina Hernández

Luego que el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, destapara a la diputada federal, María Alemán, como la virtual candidata a la capital del estado; el presidente del PAN en el estado, Agustín Dorantes, manifestó que hoy el instituto político se encuentra preocupado y ocupado en su quehacer con la ciudadanía. (N 4)

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

## **MORENA**

### **LEVANTAR LA MANO NO SIGNIFICA QUE SEAN CANDIDATOS: MORENA**

Las candidaturas para el próximo proceso electoral las definirá el Partido Morena, indicó Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena, quien subrayó, el “levantar la mano”, no significa que haya candidatos. Esto luego de revelar tanto la diputada local por Morena, Fabiola Larrondo, y el ex senador Juan José Jiménez Yáñez, sus intenciones de participar en el proceso electoral como candidatos a la gubernatura. Al respecto, Balderas enfatizó que ni Larrondo ni Jiménez Yáñez, ambos ex priistas, cuentan con militancia en Morena. (DQ 3, CI)

### **¡SERENOS MORENOS!**

Ante el espontáneo deseo de representar a Morena en la contienda por la gubernatura en la cada vez más cercana contienda electoral, Ángel Balderas Puga, Presidente del Consejo Estatal de dicho instituto político, llamó a los suspirantes a respetar los tiempos, estatutos y formas institucionales del partido. Advirtió que el levantar la mano para un cargo, no les concede dicha posibilidad en automático y acotó que será el Comité Nacional y el local quienes determinarán los perfiles que encabezarán sus fórmulas. Y es que en días pasados, el senador SUPLENTE Juan José Jiménez Yáñez quien debió abandonar las oficinas del Senado y todo el aparato que le acompañaba por el regreso del Doctor Gilberto Herrera Ruiz a la titularidad en el escaño senatorial, declaró que buscaría la candidatura al gobierno, aún sin los “apoyos institucionales”. (PA)

### **SI FUERA CANDIDATA AL GOBIERNO DE QUERÉTARO, LA APOYAREMOS**

Por Leticia Jaramillo

En Querétaro hay gente valiosa, declaró el senador Gilberto Herrera y aunque reconoce que puede haber un cambio en su nominación, está preparado y no lo ve cómo amenaza. Independientemente de la resolución que vaya a emitir el INE para que la mitad de las candidaturas sean de mujeres y si fuera el caso, “la apoyaremos y haremos campaña con ellas”. (N 4)

### **SEA CANDIDATO O CANDIDATA A LA GUBERNATURA, LEGISLADORES LLAMAN A LA UNIDAD EN MORENA**

Sea candidato o candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena, legisladores locales llaman a la unidad, ya que el proyecto de la 4T de Morena va más allá de quien lo encabece, puesto que hay perfiles tanto de hombres y mujeres que pueden ser buenos referentes del proyecto alternativo de nación. Luego de que la diputada local de Morena, Fabiola Larrondo, manifestó su aspiración para encabezar la gubernatura, en caso de que así lo determine el INE y el partido; en el congreso local el diputado Mauricio Ruíz Olaes remarcó que respeta las aspiraciones personales, y sea hombre o mujer el perfil para contener para la gubernatura contará con su apoyo si posee la ideología y su entrega en el proyecto de la 4T. (ADN)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: SATURAN HOSPITALES PACIENTES COVID-19**

Las instituciones de salud del estado tienen la coordinación para trasladar pacientes de Covid-19 en caso de que haya saturación, aseveró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez; cabe señalar que nuevamente áreas de dos hospitales del estado tenían la ocupación al 100% en sus espacios de hospitalización. (DQ principal)

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

## **N: SIGUEN COMIDAS**

El programa de Alimentos en Caliente, que ha atendido a más de 23 mil familias en situación vulnerable repartiéndoles hasta cuatro porciones de comida diariamente, para sobrellevar la pandemia por Covid- 19, se extendió un mes más, dio a conocer la presidenta del patronato DIF municipal, Arahí Domínguez. (N principal)

## **AM: 'IMPUGNARÁN PROYECTO ELECTORAL DE GÉNERO'**

El INE votará hoy la iniciativa de postulación de candidatas en ocho gubernaturas; diputadas del PAN y PRI anticipan que llegará a tribunal (AM principal)

## **PA: 'IMPUGNARÁN PROYECTO ELECTORAL DE GÉNERO'**

La Doctora Rebeca del Rocío Peniche Verá recibió el nombramiento como nueva Delegada de Programas para el Desarrollo en el Estado de Querétaro, esto anoche en las oficinas de la delegación en el estado. Para dar posesión estuvo en la entidad, el Maestro Gabriel García Hernández, Coordinador General de Programas para el Desarrollo, cercano colaborador del presidente Andrés Manuel López Obrador. (PA principal)

## **EUQ: "VA MAYOR CASTIGO AL ABUSO DE MENORES"**

Agustín Dorantes, Diputado local del PAN. Antes de que termine año avalarán reforma a la ley, dice. Proyectan hasta 40 años de prisión para violadores. (EUQ principal)

## **CQRO: AGUSTÍN DORANTES CONCLUIRÁ SU PERIODO COMO DIPUTADO: NO BUSCARÁ CARGO DE ELECCIÓN**

En el próximo proceso electoral, el diputado local del PAN por el cuarto Distrito, Agustín Dorantes, no buscará participar por algún cargo de elección popular; por lo tanto, afirmó el legislador, concluirá sus tres años en el puesto al que accedió después de los comicios del 2018. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PRESUPUESTO DE LA UAQ DEBE SER ACORDE CON NECESIDADES: DIPUTADAS**

Por Katia Lemus

Paloma Arce y Karina Careaga, coordinadoras del grupo legislativo de Morena y del PRI, respectivamente, coincidieron en señalar que es necesario dotar a la UAQ de un presupuesto acorde con las necesidades de su matrícula. Arce Islas recordó que desde que inició la 59 Legislatura presentaron una iniciativa para un presupuesto progresivo, la cual no fue tomada en cuenta por el grupo mayoritario. (CQRO 3)

### **APRUEBAN EXHORTO PARA EVITAR VIOLACIONES A DERECHOS HUMANOS EN ESTACIONES MIGRATORIAS**

Se aprobó en la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos el exhorto presentado por el Diputado local Hugo Cabrera, al Titular del Poder Ejecutivo Federal, a fin de que realicen de manera urgente las acciones necesarias para atender el problema de las violaciones a los derechos humanos de los migrantes mexicanos, independientemente de la condición migratoria en la que se encuentren. (AM 5, AQ, ADN)

### **VIOLENCIA FAMILIAR, DELITO DE MAYOR INCIDENCIA EN JUZGADOS FAMILIARES**

Por Leticia Jaramillo

De agosto de 2019 a julio de 2020 se registraron tres mil 557 procesos de divorcios en los juzgados familiares. El delito con mayor incidencia dentro de las estadísticas del Poder Judicial es la violencia familiar, que representa el

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

30 por ciento, informó la diputada Abigail Arredondo, al destacar las reformas aprobadas en comisión relacionadas con la igualdad sustantiva en el Poder Judicial. (N 4)

### **LA PACIFICACIÓN DE MÉXICO SIGUE PENDIENTE: KURI**

El senador por Querétaro, Mauricio Kuri González, indicó que hoy en día la inseguridad sigue constituyendo uno de los más grandes problemas de México, por ello, señaló que a un año de la promesa que hizo Morena de reducir la inseguridad y pacificar a México, la esperanza sigue pendiente. (EQNO, IN)

### **INSEGURIDAD, UNO DE LOS MÁS GRANDES PROBLEMAS EN MÉXICO: KURI**

El senador por Querétaro, Mauricio Kuri González indicó que hoy en día la inseguridad sigue constituyendo uno de los más grandes problemas de México, por ello, señaló que a un año de la promesa que hizo Morena de reducir la inseguridad y pacificar a México, la esperanza sigue pendiente. (ADN)

## **PODER EJECUTIVO**

### **CON OBRAS MILLONARIAS GOBERNADOR IMPULSA VIALIDADES IMPORTANTES EN PEDRO ESCOBEDO**

“El impulsor que nos da equilibrio es la salud y la economía, por ello hoy es tiempo de generar oportunidades desde estas dos vías: Una es la población y la otra, la tarea del Gobierno, donde su motor es la participación social”, señaló enfático el Gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, durante su visita al municipio de Pedro Escobedo para hacer entrega y supervisión de la primera etapa de modernización sobre Avenida Panamericana y Boulevard 16 de Septiembre en la Cabecera Municipal, donde anunció que se invirtieron más de 41 millones de pesos en beneficio de más de 36 mil habitantes. (ESSJR 1 y 9, VI)

### **GOBIERNO ESTATAL SE COMPROMETE CON LA UAQ A “HACER SU MEJOR ESFUERZO” EN PRESUPUESTO**

Las autoridades estatales se comprometieron con la UAQ a “hacer su máximo esfuerzo” en el presupuesto de Egresos, una vez se conozca cómo quedará el presupuesto federal, informó Teresa García, rectora del alma mater de estudios, quien recordó, se busca un 10% de incremento. Tras la reunión sostenida con el gobernador Francisco Domínguez Servién por el proyecto de presupuesto a la UAQ, García Gasca recordó que está a días de definirse el presupuesto federal. Detalló que, en el encuentro, también las autoridades estatales se comprometieron a mantener la entrega de nueve millones de pesos para un proyecto de desarrollo en la Sierra gorda, y que iba a ser financiado con recursos provenientes de Fondos mixtos de Conacyt; partida que se eliminó con los fideicomisos. (CQRO 1 y 3, ESSJR 1 y 4, CI, ADN)

### **REPORTAN 296 CASOS NUEVOS DE COVID 19 ESTE DÍA EN QUERÉTARO**

El estado de Querétaro registró este jueves 296 casos nuevos de Covid 19, con lo que suman 15 mil 379 los contagios confirmados acumulados de la enfermedad causada por el virus SARS CoV-2 en la entidad. La SESEQ informó que este día los decesos totales por la pandemia ascienden a mil 366, pues hoy ocho pacientes que se encontraban hospitalizados fallecieron. (N 1 y 2, AM 6, Q, CI, LDH)

### **CONFIRMAN 12 CASOS DE COVID-19 EN EL TRIBUNAL DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE**

Ignacio Aguilar Ramírez, presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, confirmó que el 30 por ciento de los colaboradores de ese tribunal dieron positivo a COVID-19 en las últimas dos semanas; por tanto, estarán cerradas sus oficinas. Dijo que desde la semana pasada reportaron dos contagios y a partir de esta semana, más personas

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

presentaron síntomas de la enfermedad; por ello, pidieron a la Secretaría de Salud del Estado asesoría en el tema. (DQ 1 y 5, AQ)

### **SEJUVE SUMA DE ESFUERZOS PARA IMPULSAR EL DESARROLLO DE LA JUVENTUD**

Con el fin de crear las condiciones que permitan a las y los jóvenes queretanos una mentalidad sólida, positiva y de desafío, la SEJUVE signó un acuerdo de colaboración con la organización mundial International Youth Fellowship (IYF) y la Fraternidad Internacional de Jóvenes Querétaro. El jefe de la Unidad de Desarrollo Social y Humano, José Rubén Galicia Becerra, en representación del secretario de la Juventud, Rodrigo Ruiz, destacó la importancia de la suma de esfuerzos para impulsar el desarrollo de la juventud. (N 5, AM 4, EQNO, LDH)

### **LLEGA OPCIÓN EDUCATIVA BILINGÜE A QUERÉTARO**

Por Magdiel Torres

Para el próximo ciclo escolar, niños y adolescentes de Querétaro tendrán la opción de estudiar preescolar, primaria y secundaria bajo un esquema bilingüe canadiense, el cual ya opera en Ciudad de México, Toluca y Chihuahua (...) Sin embargo, a finales de julio, la USEBEQ reportó que en aquel mes tenían 2 mil 288 solicitudes de baja de alumnos de escuelas particulares y su alta a un plantel público. (AM 8)

### **4T, SIN MECANISMOS PARA SOLUCIONAR CONFLICTOS ORIGINADOS POR EL CAMBIO: EXMINISTRO**

Por Francisco Velázquez

La 4T, para bien y para mal, genera una “enorme cantidad de cambios”; sin embargo, el proyecto que encabeza el presidente de México, AMLO, no se ha dado cuenta de que no ha establecido los mecanismos de solución de los problemas sociales, económicos y políticos que el mismo proceso transformador produce. Lo anterior fue expuesto por el exministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), José Ramón Cossío. (CQRO 4)

### **CONCIENCIA SOCIAL**

La Segob anunció la jornada ‘16 días de Activismo contra la Violencia Hacia las Mujeres’ para erradicar las agresiones de género. (AM 3)

## **MUNICIPIOS**

### **¿QUIÉN SIGUE?**

Tonatiuh Cervantes nuevo secretario de Gobierno Municipal. Bien por la jugada de ajedrez de LN al pedirle al gobernador una de sus piezas fuertes para cerrar. Tonatiuh Cervantes no solo sabe generar acuerdos y conciliar, también garantiza una política de gobierno cercana fortaleciendo los lazos con diversos sectores y actores políticos. Estabilidad y lealtad es lo que necesitará Luis Nava. (N 1)

### **SE REÚNE LUIS NAVA CON FUNDADORAS DEL PROGRAMA “CON ELLAS, HACEMOS LA DIFERENCIA”**

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, se reunió con las cinco fundadoras del programa “Con Ellas, Hacemos la Diferencia”, para hacer un ejercicio de retroalimentación y ubicar los alcances y áreas de oportunidad para seguir avanzando en el programa que atiende a 5 mil 500 mujeres, y sentar las bases para la convocatoria que se contempla hacer pública en la segunda quincena de noviembre. (DQ 4, N 3, Q24-7)

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

### **MUNICIPIO DE QUERÉTARO MANTENDRÁ PROGRAMA “ALIMENTOS EN CALIENTE” DURANTE UN MES MÁS**

La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, anunció que en el afán de seguir apoyando a los más afectados por la pandemia por el COVID-19, se acordó ampliar hasta el 30 de noviembre el programa Alimentos en Caliente, que entrega hasta cuatro porciones de comida de forma gratuita por familia. (DQ 1 y 4, CQRO 4, CI, ADN, Q24-7)

### **CAPACITAN A SERVIDORES PÚBLICOS DE CORREGIDORA EN LENGUA DE SEÑAS MEXICANA**

A través del Instituto Municipal de la Juventud, el Municipio de Corregidora está capacitando en una primera etapa, a 70 servidores públicos que tienen mayor contacto con los ciudadanos, en un taller básico de Lengua de Señas Mexicana. Ricardo de la Vega, director del Instituto Municipal de la Juventud, explicó que con este tipo de capacitaciones, Corregidora busca sensibilizar a los servidores públicos, y que ellos mismos sean quienes promuevan y hagan conciencia en la sociedad, sobre la importancia de la igualdad e inclusión, además de que el personal del municipio sea pionero en tener las habilidades para atender a las personas con discapacidad auditiva, y que puedan acudir a realizar sus trámites. (PI, VI, IN)

### **AVANZA UNIVERSIDAD BENITO JUÁREZ EN EZEQUIEL MONTES**

Por Gonzalo Flores

En Ezequiel Montes están por terminar la obra de construcción de la Universidad Benito Juárez, informó la alcaldesa Elvia Montes Trejo. (AM 7)

### **INICIA GOBIERNO DE SJR TALLERES PARA MUJERES EMPRENDEDORAS**

En un trabajo en conjunto entre el Gobierno de San Juan del Río y el Instituto Tecnológico de San Juan del Río, se inició con la impartición de talleres para mujeres emprendedoras, con el objetivo de incrementar sus ganancias y se reactive la economía. (ADN)

### **ENTREGAN MATERIAL DE PROTECCIÓN SANITARIA A CENTROS DE SALUD**

Por Miriam Villarreal

El Gobierno de SJR, encabezado por el alcalde Memo Vega, y en coordinación con Silvia Rivera Hernández, Secretaria General del Sindicato de los trabajadores de la salud, sección 32, realizó la segunda entrega de material de protección sanitaria. (RQ)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **CANACO ESTIMA QUE SOLO UN 10% DE SUS AFILIADOS PODRÁN ADELANTAR AGUINALDO PARA EL “BUEN FIN”**

Debido a la situación económica por la que atraviesan los comerciantes queretanos debido a la contingencia sanitaria, se estima que solo un 10% de los afiliados a la CANACO podrán adelantar aguinaldos para el “Buen Fin”. El Presidente de la CANACO, Carlos Habacuc Ruiz, explicó que será complicado poder entregar un adelanto de dinero debido a que muchos empresarios se encuentran afectados en sus ingresos. (DQ 1 y 6, CQRO 1 y 2, EQ)

### **BUSCAN CONVENIO PARA PAGAR PRESTACIÓN**

Entre 10 y 15% de las industrias de la transformación sostienen pláticas con sus trabajadores con la intención de alcanzar convenios para el pago de aguinaldos, informó el presidente de la delegación Querétaro de Canacindra, Jorge Rivadeneyra. (DQ 6)

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

## **“GANE BIDEN O TRUMP HABRÁ CONSECUENCIAS PARA MÉXICO”: CMIC**

Álvaro Ugalde, CMIC Delegación Querétaro, señaló que sea cual sea el resultado de las elecciones en Estados Unidos, habrá consecuencias políticas para México. Señaló que de resultar ganador Joe Biden, sería un mandatario con el que no se tuvo acercamiento por parte del gobierno de la República Mexicana, representado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. (CI, Q24-7, ADN, Q)

## **GUÍA A EMPRESARIOS LOCALES EN EL USO DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL**

Por Magdiel Torres

De la mano de la Cámara de Comercio de Querétaro, se orienta al sector empresarial para introducir la inteligencia artificial a sus unidades económicas. (AM 10)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q - AUMENTOS**

Por Adán Olvera

En octubre se registró un repunte del 19% en el número de atenciones que la delegación de la Cruz Roja ha dado a pacientes con Covid-19; es decir, se otorgaron 190 servicios a diferencia de septiembre que fueron 154 casos, mientras que el mes de julio registró el pico más alto con 198 casos, de Cruz Roja Mexicana en Querétaro, lo cual también tiene mucho que ver con la apertura de los sectores económicos y sobre todo por el relajamiento personal en las medidas de cuidado. Querétaro se ubicó a nivel nacional en el número 11 en cuanto al número de casos que la Cruz Roja ha atendido, con un acumulado desde que inició la pandemia de 964 casos; dos meses de descenso de casos, desde julio que fue el pico más alto, que tuvieron casi 200 y cerraron octubre con 190 casos atendidos. Asimismo, Querétaro se mantiene con el mayor número de casos, con 697 lo que representa un 72.3%, le sigue San Juan del Río, con 91 casos lo que representa 9.4% y El Marqués con 60 es decir 6.2% de los casos. El registró el acumulado de las emergencias en domicilio de 227 en septiembre subió a 308 casos en octubre; sin embargo, se siguen manteniendo en primer lugar los servicios a clínicas del IMSS con un total de 328 casos. Las clínicas del (IMSS) es muy común que las personas que son derechohabientes, vayan a las clínicas, que están cerca de sus casas, a una consulta porque presentan algunos síntomas o molestia; no se puede bajar la guardia y no se puede dejar de lado todas las recomendaciones y es que esto no ha pasado y tendremos mucho por convivir con el virus. Los servicios de emergencia siguen atendiendo a personas y esto existe es real. **DE REBOTE.** En Morena Querétaro son varios los tiradores y tal vez uno con fuertes posibilidades de ser candidato a gobernador es el ex rector Gilberto Herrera, pero darán la pelea Celia Maya, Fabiola Larrondo, Juan José Jiménez y los que se puedan acumular en los siguientes días. (DQ)

### **CUARTO DE GUERRA**

**ENROQUE.** Hoy tras 2 años de gestión pasa Tonatiuh Cervantes de la Secretaría de Desarrollo Social del estado a la de Gobierno del Municipio de Querétaro, donde volverá a hacer mancuerna con Luis Nava con la principal encomienda de generar acuerdos y estabilidad en la recta final del trienio, de cara a las elecciones. **OPERADOR.** El movimiento suple la salida de Apolinar Casillas, pero tiene de fondo un reacomodo del panismo para reforzar a sus equipos de gobierno, colocando a cada actor donde mejor funcionan. “Tona” tiene la mano hasta el fondo en la cúpula panista, donde se le considera “a prueba de balas”, ya que forma parte de la Comisión Nacional y del Consejo Político Nacional y su cambio a la capital es señal de disciplina y unidad. **FUTURO.** Por su experiencia previa, cuando Pancho fue alcalde capitalino, tiene claras las estrategias para lograr un mejor nivel de

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

governabilidad, sabe de alianzas. Para nada que regresar al Municipio es un tropiezo: si Tonatiuh Cervantes mueve sus fichas como sabe, logrará una expansión. (DQ)

## **ASTERISCOS**

**HASTA 15 DE DICIEMBRE, CAMPAÑA DE DESCUENTOS EN PREDIAL EN EL MARQUÉS.** En el Municipio de El Marqués han lanzado una campaña para apoyar la economía de los ciudadanos, al ofrecer 100 por ciento de descuento en multas y recargos en el impuesto predial, la cual estará vigente hasta el próximo 15 de diciembre. Las personas pueden realizar sus pagos en línea, en cajas recaudadoras, bancos y tiendas de conveniencia. **UAQ RECAUDA FONDOS CON MATERIALES RECICLADOS PARA VACUNA.** La Secretaría de Extensión Universitaria y Sustentabilidad en la UAQ unen sus esfuerzos para recaudar fondos para la vacuna contra la COVID-19 con la instalación de un Centro de Acopio en la Explanada de Rectoría. Los residuos urbanos que la sociedad civil, empresas y organismos entreguen, serán invertidos en el proyecto de investigación para la vacuna QUIVAX 17.4 de la UAQ, para el virus SARS CoV-2. **LLEGA CRUZ ROJA A 1000 PERSONAS ATENDIDAS POR PANDEMIA.** Ayer la Cruz Roja llegó a mil casos atendidos por la pandemia, aunque el cansancio es evidente la satisfacción por ayudar al otro está intacta entre los paramédicos que se encargan de atender a quienes tienen sospecha de COVID-19. Hasta el mes de octubre la Cruz Roja llevaba 964 personas atendidas, con un promedio de 4.7 casos por día. En el mes pasado se atendieron 190 personas, contra las 154 del mes de septiembre, lo que marca un aumento del 19 por ciento. La Cruz Roja informó que solo tres de los paramédicos han sido confirmados positivos a COVID-19. (AM)

## **BAJO RESERVA**

**PASARELA DE ALCALDES EN LA LEGISLATURA LOCAL.** En esta nueva normalidad en la que continúan con accesos limitados y sin permitir la cobertura presencial de los periodistas debido a las medidas sanitarias que se tienen por la pandemia, nos comentan que hoy habrá pasarela de presidentes municipales en la sede del Poder Legislativo. Asistirán a la maratónica sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto que encabeza Gerardo Ángeles y a la cual también asiste el titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael Castillo. Los ediles, nos cuentan, presentarán sus propuestas de recaudación del siguiente ejercicio, junto sus respectivos proyectos de Tablas de Valores, que son los instrumentos con los cuales se fijan los impuestos de carácter inmobiliario como son el Predial y el Traslado de Dominio, principales fuentes de ingreso de los ayuntamientos. **DIPUTADOS FEDERALES QUERETANOS ANALIZARÁN EL PRESUPUESTO PARA CAMPO.** En más del tema presupuestal, nos comentan que hoy convocaron a las siete diputadas y diputados federales de todos los partidos políticos que representan a Querétaro. Tienen una reunión en el municipio de Pedro Escobedo con 86 organizaciones económicas, productivas y sociales de 11 municipios de la entidad, debido a las inquietudes que tienen relacionadas con el campo en lo que se refiere al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2021, que se aprobará próximamente en San Lázaro. (EUQ)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**BENEFICIA "ALIMENTOS EN CALIENTE" A MÁS DE 23 MIL FAMILIAS.** ¡Una muy buena noticia! El programa "Alimentos en caliente" se mantendrá todo el mes de noviembre, confirmó Arahí Domínguez Torres, presidenta del Patronato del Sistema DIF municipal de Querétaro, para continuar apoyando a los afectados por la pandemia del Covid-19. A dicho programa se han destinado 7 millones 401 mil 486 pesos y ha beneficiado a más de 23 mil familias, con 671 mil 650 porciones gratuitas de comida. **EXPONDRÁN INQUIETUDES SOBRE PRESUPUESTO FEDERAL.** Representantes de 86 organizaciones económicas, productivas y sociales de 11 municipios de la entidad presentarán hoy en el municipio de Pedro Escobedo ante legisladores federales por Querétaro -entre ellos el

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

senador Mauricio Kuri- sus inquietudes y propuestas en relación con la aprobación del presupuesto federal del próximo año, en el sector del campo. **DESPOTRICA EN REDES, PERO DECLINA ENTREVISTA.** Que la diputada independiente del Congreso local Elsa Méndez no quiso declarar sobre la aprobación en Puebla del matrimonio igualitario (cuando en Querétaro la iniciativa está parada), ni sobre la elección en Estados Unidos. “El tema de Puebla sería oportuno tratarlo con un legislador de ese estado. Y por otro lado no tengo ninguna injerencia en las elecciones de USA. Cuando sea el interés de mi trabajo o alguna iniciativa de mi autoría y tenga pleno conocimiento, con todo gusto atiendo la entrevista. Lindo día.”, respondió en un mensaje a la solicitud de entrevista de este medio. Lo extraño es que la legisladora, que preside la Comisión de la Familia en la 59 Legislatura de Querétaro, ha estado muy activa en redes sociales -a todas horas del día- en torno a estos temas. Por ejemplo, tras la aprobación en Puebla, tuiteó: “Matrimonio Hombre Mujer, fiera MORENA y aliados anti familia como los hipócritas del PES” (sic), y sobre la elección en el vecino país, su activismo pro-Trump ha sido intenso: “BIDEN pidió que tengan FE, pero no la FE en el Señor, sino en él y sus fraudes que sabía habían cometido. El señor todo lo ve, todo lo escucha y la justicia llega”(sic), “Así es cochinerero de los demócratas @JoeBiden”. Incluso mostró su molestia de que Twitter hubiera catalogado algunos mensajes del presidente Trump como “engañosos respecto de cómo participar en una elección u otro proceso cívico”: “Increíble le borran un twitter al Presidente”(sic), “No lo permitan”, escribió. (CQRO)

## **PULSO - “QUERÉTARO INDEPENDIENTE” EN PIE DE CONTIENDA**

Por Andrés González

Se hace llamar, simple pero comprometedoramente, el “Partido de la Gente”. Y es en Querétaro, el primer – y único – partido local con registro, [...] Se hace llamar, simple pero comprometedoramente, el “Partido de la Gente”. Y es en Querétaro, el primer – y único – partido local con registro, “Querétaro Independiente”. Justo para el proceso electoral de este 2020, 2021 que ya comenzó, está ya colocado en el arrancadero político, desde donde arma, analiza y da forma con nombres y propuestas reales, a quienes vayan a estar en esta contienda. Y no son, ni triunfalistas pero tampoco agoreros de su realidad política. Pisan – y se apoyan – en mucho de lo que han logrado, a menos de tres años de su fundación y registro reconocido como partido local. “Vamos por más”, dice su hacedora – fundadora – la diputada Connie Herrera Martínez, también su presidenta estatal en funciones. Además del registro, en la pasada contienda – 2018 – este partido la colocó, por la fuerza de los votos alcanzados, como diputada de representación proporcional en la LIX Legislatura, de la que acaba de ser Presidenta de la Mesa Directiva para ser, de paso, la primera mujer con este cargo por parte de un partido local. Y no defraudó. Le tocó caminar la mayor parte de lo que va de esta inmisericorde pandemia, pero también no dejó pendiente alguno, ni en comisiones ni “guardaditos” políticos en la nevera. A todo le dio curso. Y de todas las fuerzas partidistas ahí representadas. Pero Connie no voltea para atrás. Para nada. Ya arma su propuesta electoral. “Cubriremos todo el universo electoral para todos los cargos en disputa, con candidatas y candidatos competitivos. No utilizaremos rellenos. Vamos a estar en todas las posiciones”, tal como lo había dicho en el posicionamiento por su partido al responder el Quinto Informe del Ejecutivo. Tiene ya, en el stock humano, el tarjetero de quiénes estarán en contienda. Y suelta, por ahora, solo algunos nombres. Considera que es muy pronto para exhibirlos, “pero los compromisos ya casi están hechos”. Lo que si asegura es que, “Querétaro Independiente” estará abierto a cualquier alianza, con cualquier otra fuerza política”. En política, no tiene cartas ni favoritas pero tampoco aborrecidas. Esta mujer, de menudita figura, ha estado platicando “con todos los de enfrente”. El pasado 22 de marzo de este 2020, fue re electa por su consejo político estatal, como la presidenta de este partido, cuando recién llegaba la pandemia. “Para la gubernatura, podemos garantizar que nuestra propuesta será un hombre. Pero si vamos solos – y el INE así lo exige – tenemos que responder con una mujer”. Y presume que por la cuestión de género y ahora de “paridad total”, en el pasado proceso electoral fue el único partido que escaló hasta un 70 por ciento en propuestas

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

del género femenino. Y habla del difícil y muy complicado municipio de Querétaro. “Nosotros apostamos por una mujer y puede ser también en candidatura convencional o común con algún otro partido”. Tampoco suelta nombre. Con la baraja en sus manos, no deja ver sus cartas, pero asoma género. “Para Jalpan y Pinal de Amoles – este municipio es su tierra – vienen por “Querétaro Independiente” dos varones. Y el de su municipio, Pinal, ya no hay ninguna duda. Viene Sergio Herrera, de la misma dinastía de los “Herrera” de ese lugar. Ah, un dato más. De la misma dinastía pero por otro partido, podría venir Octavio Herrera. Sergio y Octavio son...primos. Podría quedar la alcaldía entre familia. Para el municipio de San Juan del Río, tampoco hay duda. La propuesta, ya amarrada, es Antonio Juan Camacho Ramírez, cuyo nombre tal vez no le diga mucho, pero si le decimos que este personaje y actual regidor por “Querétaro Independiente” es más conocido como “Juan Rock” la cosa comienza a cambiar. Su “cuartel general”, oficina de partido, lo tiene ubicado en plena Avenida Zaragoza, entre la Alameda Hidalgo y el Tanque del Agua. Ahí y por estas fechas, la romería de aspirantes ha crecido enormemente. Tener registro local, tiene mucho valor político. “Querétaro Independiente” está ya atendiendo el armado de competencia electoral. (CI)

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**Porfa.** Señora, si su marido no trae cubrebocas ipóngaselo!; si los hijos lo rechazan, pues que no salgan, si los chavos no pueden dejar de ir a sus fiestas, que se queden con sus cuates 14 días... y si la desobediente es usted... ya bajele, ayer 296 contagiados. (N 1)

## **TABLERO**

Por Sergio A Venegas Alarcón

ENCABEZA KURI, A 7 MESES DE LOS COMICIOS. Encuesta de El Universal da 26 punto de ventaja al PAN. Declinó Nieto y le hacen la guerra a Gilberto Herrera. Elecciones a la queretana, propone Granados Torres. Historietario: Muerte de Mouriño, padrino de Pancho. **Siete meses.** Eso falta para las elecciones del domingo 6 de junio de 2021 y las encuestas siguen registrando las preferencias a favor del Partido Acción Nacional y de su virtual candidato Mauricio Kuri González, coordinador de su bancada en el Senado de la República. El Universal publica este miércoles una que le da 39.0 por ciento de las preferencias al PAN, 12.9 a Morena y 5.7 al PRI, aunque el 41 por ciento reconoce que podría cambiar su voto. Una contienda, dice el periódico de la Ciudad de México, que se decidirá entre el PAN y Morena. La nota, firmada por Francisco Flores, recuerda que el albiazul ha ganado tres de las últimas cuatro elecciones de gobernador en nuestro estado. Respecto de la percepción sobre los posibles candidatos, Mauricio Kuri González, que iría por Acción Nacional, tiene 54.2% de opiniones positivas, mientras Santiago Nieto Castillo y Gilberto Herrera Ruiz, del Movimiento Regeneración Nacional, tienen 45.4 y 44.5, respectivamente. La encuesta telefónica con mil ciudadanos fue realizada entre el 12 y 17 de octubre pasado incluye todavía al titular de la Unidad de Inteligencia Financiera que declinó el 30 del mismo mes. Esta publicación de El Universal coincide con la mayoría de las mediciones conocidas hasta ahora que le dan ventaja al PAN y a Mauricio Kuri González. Sin embargo... Habrá que ver cómo se mueven los escenarios en los próximos siete meses con una sociedad queretana (lo advierte ese 41 por ciento que puede cambiar su voto según esta muestra) que ha dado sorpresas. En 2009, ahora sí que a estas alturas del partido, el favorito era el panista Manuel González Valle, presidente municipal de Querétaro, también con más de 20 puntos por encima de su opositor, el priista José Calzada Roviroa, que hizo un cierre maratónico para ganarle. Y seis años después Francisco Domínguez Servián, del PAN -con ayudas o no- le dio la vuelta en 2015 a Roberto Loyola Vera, del PRI, que aún en la encuesta de ayer en El Universal aparece tan conocido como Mauricio Kuri, por encima del 80 por ciento ambos. Y así ha sido aquí, desde que en 1997 un inédito Ignacio Loyola Vera, empresario ajeno a la política, venció con las banderas azules al candidato de lujo del PRI, Fernando Ortiz Arana, líder del Senado de la República que venía siendo mencionado desde 1979 y nunca pudo llegar, porque seis años después, en 2003, el alcalde capitalino Francisco Garrido Patrón

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

le repitió la dosis, aunque con menor ventaja. En 2021 tendremos, ciertamente, otros elementos a considerar. Y no tanto el desempeño del gobierno en turno, porque el queretano sabe distinguir entre el mandatario estatal en funciones y el candidato y la oferta de su partido. Veamos. En 1997, con Enrique Burgos García reconocido entre los mejores gobernadores, perdió su compañero Fernando Ortiz Arana. Y lo mismo pasó en la sucesión de Paco Garrido Gobernador y en la del mejor gobernador, Pepe Calzada. Sus candidatos, Manuel González y Roberto Loyola, no llegaron. Que hubo traiciones, sí, como las estamos percibiendo ahora mismo en los tres principales partidos y hasta en los minoritarios. Y muchos piensan, después del tsunami de 2018 y el peculiar estilo de gobernar de Andrés Manuel López Obrador, que la Cuarta Transformación va a dar y/o quitar en las elecciones más grandes de la historia de México. Juega también, de manera preponderante, la economía y -¡ojo!- hoy la pandemia, no solamente por sus devastadores efectos en la salud y el bolsillo de los ciudadanos, sino por las modalidades que impondrá a las campañas, más mediáticas que nunca, y con la instalación de las casillas y hasta en la forma de votación el Día “D”, el de la verdad, el de la última encuesta. La definitiva. En las próximas elecciones, tendremos cambio de jugadores. A diferencia de las de hace seis años y anteriores, la disputa no es entre el PAN y el PRI, sino del PAN con Morena. Ambos ya tienen cartas abiertas, aunque en la 4-T, les están creciendo los enanos y quién sabe cómo vaya a terminar ese circo o tianguis (con perdón de los tianguis y mercaderes) en el que hasta el gobierno local mete las manos. Agréguele el tema de las coaliciones o alianzas “no convencionales”, que la verdad la verdad se hacen siempre porque convienen a los firmantes y, en rigor, no admiten adjetivos. Son o no son alianzas. Aquellas que se reconocen ante los órganos electorales y aún las de facto, las ocultas, que también hemos visto a lo largo del tiempo. ¿Verdad Alfredo?, ¿verdad Armando?, ¿verdad Kors? Sino pregúntele a Manuel González o a Roberto Loyola, para no ir tan lejos. Los 26 puntos que separan al PAN de Morena, de acuerdo con la encuesta de El Universal, son muchos y se ven difíciles de remontar. Dicho con toda claridad, si hoy fueran las elecciones, el columnista que ha visto ocho sucesiones estatales no tiene la menor duda, ganaría de calle Mauricio Kuri González, que es el mejor perfil del PAN, pero... las elecciones no serán hoy, sino dentro de siete meses, contados a partir de este viernes. De aquí al 6 de junio pueden ocurrir muchas cosas. Por ejemplo: ¿Qué va a pasar con las investigaciones de la Unidad de Inteligencia Financiera sobre los 70 personajes mencionados por Emilio Lozoya en el tema de los sobornos para aprobar la reforma energética, en donde figuran importantes políticos queretanos? ¿Cómo van a terminar las indagatorias vinculadas a Libertad Servicios Financieros, que tienen en la cárcel a un destacado abogado de México y al empresario queretano Antonio Rico Rico? ¿En qué va a quedar el caso relacionado con el propietario de los casinos Big Bola y anterior dueño del equipo de fútbol Gallos Blancos, Javier Rodríguez Borgio, patrocinador y gran amigo de políticos locales, que debe comparecer en los próximos días ante la justicia española, acusado de supuestos fraudes y hasta de homicidio en grado de tentativa? Y del otro lado, ¿quién será el candidato a gobernador de Morena? De los más competitivos, Santiago Nieto Castillo y Gilberto Herrera Ruiz, ya declinó el primero, y al segundo lo están sometiendo a una competencia interna en la que hasta su suplente Juan José Jiménez levantó la mano y con el argumento de la equidad de género los esquirols quieren meter a la presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, gran amiga de Pancho, y a la diputada local Fabiola Larrondo, que le ha llevado las contras a su partido en el Congreso al votar a favor de Juan Pablo Rangel Contreras como titular del Tribunal de Justicia Administrativa y proponer reformas a la Ley Orgánica de la UAQ. Igual habrá que ver cómo y con quién van a jugar los demás partidos, incluidos los tres recientemente acreditados. El PES que cambió de piel, las redes de Elba Esther Gordillo y Fuerza Social por México de Pedro Haces. Y eso no es todo. En las próximas columnas comentaremos más. Faltan siete meses para los comicios. Hay tiempo. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Cinismo. Juan José Jiménez Yáñez, que dejó la suplencia del Senado al regresar Gilberto Herrera Ruiz, el propietario que lo invitó a la fórmula, dijo haber solicitado licencia para competir ¡por la gubernatura!, que atendiendo el ético llamado del presidente para aspirar a cargos de elección popular sin ventajas. **A ver, a ver. En primer lugar JJJ no pidió licencia. Dejó el escaño al**

VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020

regreso de Gilberto, el propietario, que se lo había prestado. Segundo, el llamado de López Obrador a renunciar, como bien aclaró, solo aplicaría para los miembros del Ejecutivo federal, no para el legislativo ni judicial. Tantita vergüenza. Se espera hoy la resolución del Instituto Nacional Electoral sobre el tema de equidad de género, en donde seguramente se confirmará que los partidos políticos deben postular preferentemente mujeres, en al menos la mitad de los cargos y en el caso de las gubernaturas, que son 15 en disputa, serían ocho. Ya los partidos decidirán en qué estados las nominan, con el criterio ya establecido de que sea en donde hayan tenido sus mejores votaciones, entre los que -por cierto, si Pitágoras no miente- no debe figurar Querétaro para Morena, en donde perdieron las senadurías de mayoría, sólo ganaron seis de 15 diputaciones locales y uno de 18 municipios. En Querétaro el gran ganador ha sido el PAN, que tiene la gubernatura, mayoría en el Congreso y los principales ayuntamientos y no veo que hablen de postular mujeres, teniendo algunas tan destacadas como la vicepresidenta del Senado, Lupita Murguía Gutiérrez y la diputada federal Marcela Torres Peimbert. ¿A poco no? -EL HISTORIETARIO- Hace 12 años. El 4 de noviembre de 2008 murió el claro proyecto de Felipe Calderón para sucederlo: Juan Camilo Mouriño, el poderoso secretario de Gobernación, padrino del entonces diputado federal Francisco Domínguez Servián que tuvo su mejor actuación en San Lázaro, dos años antes, cuando pateó a los compañeros del candidato del PRD, Andrés Manuel López Obrador, pero esa es otra historia. Hablemos de Mouriño, el delfín, con quien el que esto escribe habló el día del terrible accidente. Juan Camilo y sus acompañantes, entre ellos el célebre zar antinarco José Santiago Vasconcelos, murieron al desplomarse su jet en las Lomas de Chapultepec de la Ciudad de México, a unos kilómetros de Los Pinos. Salieron de San Luis Potosí en donde firmaron con el gobernador Marcelo de los Santos el Acuerdo Estatal por la Legalidad, la Seguridad y la Justicia y dieron la última conferencia de prensa, en la que Mouriño estaba exultante y seguro de los éxitos del gobierno en contra de la delincuencia organizada. Ahí le escuchamos decir: “No se puede medir el resultado de la lucha contra el crimen organizado por el número de ejecuciones”. No será, dijo, una lucha sencilla ni de corto plazo. “Se llevará tiempo, recursos e incluso vidas”. A insistencia de este reportero, el secretario de Gobernación rechazó indicios de ingobernabilidad por el ataque del narcotráfico y negó calentamiento del clima social por los próximos comicios. Reunido con los medios locales en un hotel del poniente de la capital potosina, Mouriño Terrazo dijo que se estaban ganando importantes batallas con la aprehensión de importantes “capos”, como el Rey Zambada y Eduardo Arellano Félix y el aseguramiento de droga, armas y dinero. La gobernabilidad, declaró, se construye cada día y no sólo es responsabilidad del Gobierno federal, sino de todos los órdenes de Gobierno, de las instituciones, de los partidos y de la sociedad en general, y el presidente Felipe Calderón se ha preocupado por amortiguar los efectos de estos eventos que son de carácter internacional para garantizar que la población se vea los menos perjudicada. El secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño cumplió tres actividades públicas en San Luis Potosí, como le decía, la firma del acuerdo de seguridad con el Gobierno estatal y los 58 ayuntamientos, la conferencia de prensa y la puesta en marcha del Programa paisano 2008, esto último en Soledad de Graciano Sánchez, municipio conurbado, en donde está ubicado el aeropuerto en el que fue despedido al filo de las 17:30 horas por el gobernador Marcelo de los Santos y sus principales colaboradores, con los que Mouriño y José Santiago Vasconcelos habían comido en la Casa de Gobernadores. Más tarde, ya en la redacción del periódico, vimos consternados en la televisión que la aeronave en la que viajaban se desplomó en las Lomas de Chapultepec, muriendo todos sus ocupantes y, ahí mismo, el proyecto transexenal del presidente Felipe Calderón. De eso hace 12 años. Y lo que ya no vio Mouriño: el PAN perdió la presidencia, la ganó el PRI de Enrique Peña Nieto, que también la perdió entregándola a Morena. Y dos cosas que quizá no creería: Felipe Calderón y su esposa Margarita se fueron del PAN y aquél amigo que le echaba patadas en la Cámara a los diputados de López Obrador llegó a gobernador de Querétaro. La política es así. -LA FRASE DE LA SEMANA- Consejo. Que se hagan unas elecciones a la queretana: Juan Martín Granados Torres, secretario de Gobierno. Miércoles 4 de noviembre de 2020. Tengo miedo. -JUGADA FINAL- El desplazado. Al ex diputado local priista y ahora desempleado Juan José

**VIERNES 6 DE NOVIEMBRE DE 2020**

Jiménez Yáñez que, tuvo que devolverle la senaduría al propietario Gilberto Herrera y ahora la quiere aunque sea de candidato a gobernador un oportunista y desleal ¡JAQUE MATE! (PA 2)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**